

海津市 議会だより

第53号
2018.5



海津市マスコットキャラクター
かいづっち

楽しいおべんとうのじかん

石津認定こども園＝末曾三川公園＝



第1回定例会

本会議	… P 2～3
一般質問	… P 4～9
予算特別委員会	… P 10～12
常任委員会	… P 13～14
本会議（最終日）	… P 14～15
議会活動日誌	… P 16

お知らせ

次回第2回定例会は6月8日～19日の予定で、11日に一般質問があります。

発行/
海津市議会
TEL:0584-53-1110
FAX:0584-53-1754
2018年5月1日発行

に伴い、条例の一部改正。

○子宝祝金支給に関する条例の一部改正

子宝祝金のうち、出産祝金と入学祝金の支給額を変更することに伴い、条例の一部改正。

○福祉計画等に関する計画策定委員会条例の一部改正

自殺対策基本法の一部改正に伴い、市町村に自殺対策計画の策定が義務化されたことから、平成30年度に同計画を策定するために条例の一部改正。

○介護保険条例の一部改正
介護保険財政健全化を図るため、介護保険料を変更することに伴い、条例の一部改正。

○指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条例
医療介護総合確保推進法による介護保険法の一部改正に伴い、指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める。

○指定居宅介護支援事業者の指定に関する基準を定める。

める条例

医療介護総合確保推進法による介護保険法の一部改正に伴い、指定居宅介護支援事業者の指定に関する基準を定める。

○国民健康保険条例及び非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正

持続可能な医療保険制度を構築するための国民健康保険法等の一部を改正する法律に基づき、県が主体的な保険者となり、市町村と共同して国民健康保険を運営することに伴い、条例の一部改正。

○特別養護老人ホーム等条例等の一部改正
平成30年3月31日をもつてサンリバースマートデイサービスセンターを廃止し、そのスペースを入所定員の増員に充てることに伴い、関係条例の一部改正。

○中小企業及び小規模企業振興条例
小規模企業振興基本法及び岐阜県中小企業・小規模企業振興条例に基づき、中

小企業及び小規模企業の振興に関する施策を推進する。

○工場立地法の特例措置に関する条例の一部改正

企業立地の促進等による地域における産業集積の形成及び活性化に関する法律が地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基礎強化に関する法律へ一部改正されたことに伴い、条例の一部改正。

○企業立地促進条例及び企業立地促進に係る固定資産税の特例に関する条例の一部改正
地域における産業集積の形成及び活性化に関する法律第20条の地方公共団体等を定める省令が一部改正され、初期投下固定資産税額の減免要件が引き下げられたことに伴い、条例の一部改正。

○火災予防条例の一部改正
消防法令違反の早期是正

通知に基づき、消防法令違反のある建物の情報を公表することに伴い、条例の一部改正。

○市立認定こども園条例の一部改正

平成30年4月1日に市立幼稚園条例及び市立保育所条例を廃止することに伴い、条例の一部改正。

○歴史民俗資料館条例の一部改正
建物の老朽化に伴う歴史民俗資料館附属施設大江收藏庫の解体に伴い、条例の一部改正。

○財産の取得について

雇用促進住宅を定住促進換地処分による未廃止処理路線を廃止。

必要が生じたので、工期の延長及び工事請負金額を減額する変更契約を締結。

○市道路線の廃止について

換地処分による未廃止処理路線を廃止。



雇用促進住宅

○平成30年度下水道事業特別会計への繰入

平成30年度下水道事業特別会計を健全に維持するため、地方財政法第6条の規定により、一般会計から繰入。



伊藤 誠議員
(政和会・清流くらぶ)

個別施設計画策定のプロセスはプロジェクトチームを編成する

本市では平成27年12月、総務省が示す指針に従い「海津市公共施設等総合管理計画」が策定された。総務省は32年度までに更に「個別施設計画」の策定を求めているが、本市はどういうプロセスでこの計画を進めるのか。

A 市長 インフラ系施設の下水道、道路、橋梁等は国土交通省インフラ長寿命化計画に沿って、また、水道事業では、厚生労働省インフラ長寿命化計画に沿つて個別施設計画策定に着手している。

建築物系施設については、学校施設では文部科学省より方針が示されている。新年度の行政改革の枠組みの中で、施設保有部署を中心と施設は現在作業着手に向けて情報収集にあたっている。新年度の行政改革の枠組みの中でも、

A 市長 揭載時期を見

したプロジェクトチームを編成し、平成32年度までに個別施設計画策定する。

計画の策定は必須だが、公共施設の利用促進のために今まで何を行ってきたか。

A 市長 大規模な改修をした折には、市HP、市報かいづ等を活用し周知に努めているが、既存の施設は、市HPに施設概要や利用方法を掲載している。施設で開催される催し物などは、市報かいづやSNSも活用し周知を図っている。各施設の設置目的も鑑み、催し物や講座などのソフト面の充実も検討し、施設の認知度向上に努める。

A 市長 H.Pだけでなく、市報かいづで公共施設を改めて順次紹介しては。

A 市長 揭載時期を見

計らいながら検討する。
Q 2020東京オリンピックという貴重な機会を通じて、小学生、中学生にどのような体験をしてもらうべきか。

また、現在何か計画はあるか。

A 教育長 スポーツ技術の向上には、指導者による直接指導だけではなく、一流選手のプレーを観て学ぶことも大切。将来を担う生徒の皆さんには、是非本人が現在行っている競技またはやってみたい競技を観て学ぶ体験を通して、スポーツの競技人口が増えることを望む。

今後、聖火リレーの通過など、国や県からオリンピック関係の照会や依頼があれば教育委員会としても積極的に参加を促し、可能な限り小中学生の起用を検討していく。

A 市長 インスタグラムは、若者や女性のユザーが多く、若い世代、子育て世代への効果的な情報発信ツールであると認識している。

本市のさらなる魅力を発信するためにも、市ラムの開設を検討するとともに、行政と市民が一体となって取り組める効果的な情報発信の手法を調査、研究する。

A 小学校において、新30・31年度の2年間の移行期間を経て、平成32年度より全面実施される。外国語教育の改訂では、3・4年生で外国語活動、5・6年生で「外国語科」として教科化されるが、全面実施に向けての準備は。

A 教育長 教育委員会としては、子どもたちが外国語を好きになり、楽しく慣れ親しむことを大切にしながら、同

時に、中学校への接続も想定した専門的な指導もできるよう準備することが重要であると考えている。そのため、英語インストラクターを全小学校の外国语活動、外国语科授業に配置し、2回に1回はALTも加わった授業が展開できるよう人材を確保していく。また、指導計画の準備では、「市小学校外国语科・外国语活動検討委員会」を設置し、指導内容について検討をしている。さらに、文部科学省から教科書に代わる冊子の配布やネット上で指導資料、教材の公開がされており、これらも活用しながら準備を進めている。



二ノ宮一貴議員
(for kaijyu)

SNSを活用した情報発信は本市のさらなる魅力発信のため、市単独の公式インスタグラムの開設を検討する

A 市長 インスタグラムは、若者や女性のユザーが多く、若い世代、子育て世代への効果的な情報発信ツールとして認識している。

本市のさらなる魅力を発信するためにも、市ラムの開設を検討するとともに、行政と市民が一体となって取り組める効果的な情報発信の手法を調査、研究する。

A 小学校において、新30・31年度の2年間の移行期間を経て、平成32年度より全面実施される。外国語教育の改訂では、3・4年生で外国語活動、5・6年生で「外国語科」として教科化されるが、全面実施に向けての準備は。

A 教育長 教育委員会としては、子どもたちが外国語を好きになり、楽しく慣れ親しむことを大切にしながら、同

時に、中学校への接続も想定した専門的な指導もできるよう準備す

ることが重要であると考

えている。そのため、英語インストラク

ターを全小学校の外国语活動、外国语科授業に配置し、2回に1回はALTも加わった授業が展開できるよう人

材を確保していく。また、指導計画の準備では、「市小学校外国语科・外国语活動検討委員会」を設置し、指導内容について検討をしており、さらに、文部科学省から教科書に代わる冊子の配布やネット上で指導資料、教材の公開がされており、これらも活用しながら準備を進めている。

藤田敏彦議員
(市民の声)

バイオマス発電所計画への市の対応は環境問題を考え慎重な対応が必要

バイオマス発電は、一般的には、植物、木質食品残渣、家畜排せつ物などの動植物由来有機物資源をエネルギー源として、直接、あるいはガス化して燃焼させ、生み出した水蒸気やガスでタービンを回し発電することから、火力発電と同じように安定的に発電ができる。

また、化石燃料と違つてバイオマスは枯竭

されることなく、排出される二酸化炭素の量と吸収の量が同じとされるカーボンニュートラルの考えができ、廃棄物の減少や再利用にもつながり、地球環境に優しいとされており、風力発電や太陽光発電と同じく再生可能エネルギーの一つとして平成24年7月に始まった再生可能エネルギー固定価格買取制度の対象

となつたことから、バイオマス発電は増加傾向にある。

城南中学校西側（旧パロマ工場跡地）にバイオマス発電所の計画があるが市の対応は。

A 市長 この工場跡地は開発申請許可を得て宅地として造成されている。市内の未利用地の活用は活性化に繋がると考える。

A 市長 本市は広大な農地とし山林を有する地域。現在は市街化区域・市街化調整区域の区分のない非線引き都

市計画区域。当面は用途指定を行わず、主要な幹線道路沿い等において農地との利用調整を図っていく。

A 市長 騒音、悪臭、低周波騒音、また大気汚染など生活環境が脅かされることはないか。



パロマ工場跡地

住民の生命を守るためにも都市計画法により、用途地域の指定をする考えはないか。

A 市長 本市は広大な農地とし山林を有する地域。現在は市街化区域・市街化調整区域の区分のない非線引き都

市計画区域。当面は用途指定を行わず、主要な幹線道路沿い等において農地との利用調整を図っていく。

A 建設水道部長 能力については、堤防の改修状況や河道の浚渫、遊水地や排水先の流下能力など、トータルで考へるべき。また、岐阜県で津屋川の改修計画を進めており、樹木の伐採や浚渫なども行っている。今後も、養老町と海津市で組織する津屋川改修促進期成同盟会等を通じて岐阜

駒野北海道では堤防越流まで1mと水位が上昇。緊張が高まる。

今の気象条件に対応する排水能力があるか、豪雨を予想して早めの稼働はできないか、また河道の浚渫を強く求めめる。

A 建設水道部長 能力については、堤防の改修状況や河道の浚渫、遊水地や排水先の流下能力など、トータルで考へるべき。また、岐

津屋川は延長・6kmの県の一級河川。過去幾度となく、家屋、田畠に被害をもたらす。

A 市長 昨年10月には戸田橋と駒野地内市道が冠水し、駒野北海道では堤防越流まで1mと水位が上昇。緊張が高まる。



通行不能の戸田の橋



冠水した駒野の市道

県や中部地方整備局へ要望活動を行っていく。

②農産物販売に市も関わるのか。
③農地集積について、行政のきめ細かい指導を強く求める。

A 産業経済部農林振興課長 ①海津・平田と南濃では、土地改良事業の進捗状況が違う。海津・平田では、圃場整備は一通り終わって

いる。南濃は養老町で土地改良区の合併協議会を立ち上げ、300ha未満や、重複または、基盤整備が未実施な土地改良区の解消という方針がある。

②については、さまざま業種の方と、意見交換も行っており、海津市のブランド化を進めさせていたらと思う。

市長の施政方針の中で農業関係について

Q ①農地の大区画化等基盤整備とは何を所、何haを予定か。

同じく再生可能エネルギーの一つとして平成24年7月に始まった再生可能エネルギー固定価格買取制度の対象監視していく必要がある。

川瀬厚美議員
(市民の声)

津屋川排水機の排水能力について

県において改修計画が進められている

津屋川排水機の排水能力について

県や中部地方整備局へ要望活動を行っていく。

③農地集積について、行政のきめ細かい指導を強く求める。

A 産業経済部農林振興課長 ①海津・平田と南濃では、土地改良事業の進捗状況が違う。海津・平田では、圃場整備は一通り終わって

いる。南濃は養老町で土地改良区の合併協議会を立ち上げ、300ha未満や、重複または、基盤整備が未実施な土地改良区の解消という方針がある。

②については、さまざま業種の方と、意見交換も行っており、海津市のブランド化を進めさせていたらと思う。

③これからは受け手の少ない畠地や中山間地の農地集積について、農協等と連携してさら

に集積を進めたい。



赤尾俊春議員
(政和会・清流くらぶ)

旧平田庁舎の跡地利用は 多目的広場として活用する

Q 合併後14年を迎える本市も含め、合併自治体は、10年を経過すると、普通交付税が段階的に縮減され、限られた財源の中で、新たな財政需要にどの様な対応をされるのかまた、平成27年度から縮減されると聞いているが縮減率と金額は。

A 市長 自治体が統合した場合、通常、減少する事になるが、合併特例法で、市町が存続するとみなし交付税額の合算額を保障し、11年度目以降から段階的に縮減される。本市の適用期間は、平成27年度から平成31年度。平成27年度は、1割で、8489万1千円、28年度は3割で1億7118万4千円、29年度は、5割で、2億4743万8千円、30年度は、7割で、約3億

5千万円、31年度は、9割で、約4億5千万円、の縮減額を見込んでいる。

Q 以前、合併後15年を経過すると10億円程の縮減額と成ると聞いていたが、縮減額が約5億円で済んでいるのはなぜか。

A 市長 全国市長会での要望活動が実り、削減額の変更がなされた。本市の人口減少数の多い年代は。

A 市長 岐阜県人口動態統計調査において、平成27年から28年の集計をすると、30代、20代の順。県統計課の分析では、20代は、職業上の理由で、20代と30代は、結婚等を理由とした転出超過になつて

Q 旧平田庁舎跡地の利用計画について

A 市長 平田庁舎の跡地利用については、地中の支持杭を抜いたため、しばらくは地盤沈下が予想されることから、養生期間をもうけ多目的広場として活用する。

Q 小学校では平成32度から、中学校では平成33年度から新学習指導要領が全面実施される。本市における準備状況・今後の見通しは。

A 教育長 市教育委員会の主催する研修講座等で積極的に新学習指導要領を取り上げ、教職員への周知徹底を図ってきた。

Q 教職員でなくとも例外が担当するよう改めていくべきでは。

A 市長 広報や研修等を行い分別の徹底をお願いするとともに、ごみ組成調査を行い、必要な説明会も開催したい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リサイクルの意識を高め、循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

ごみの資源化の取り組みについて

スチックや不燃物・危険物が混入しており、手選別に苦労していると聞く。分別の仕方をさらに周知していく必要がありますのではないか。

Q 県教育委員会の発表によると、県内の教職員の一週間の在校時間は平均55時間17分と大変長くなっている。授業の準備や個人の生活等に影響がでていないか懸念しているが。

A 市長 意見を踏まえながら考えていきたい。

Q プラスチック製容器包装の回収では、リサ

イクルに適さないプラ

いきたい。

A 市長 新たな資源回収拠点

を設けてはどうか。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

教職員の時間外勤務は 月60時間までに抑えたい



橋本武夫議員
(政和会・清流くらぶ)

Q 教育長 来年度も週に一回以上早く帰る日の取り組みを継続するとともに、勤務時間をより正確に把握できるシステムを導入し、時間外勤務を月60時間までに抑えることを目指していく。

Q 教職員でなくとも例外が担当するよう改めていくべきでは。

A 教育長 業務内容の精選や分担の在り方を

さぐり、将来的には、

教職員にしかできない

事に集中することで、

より一人一人の児童生

徒に向き合えるように

していきたい。

Q 新たな資源回収拠点

を設けてはどうか。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 エコドームは

市の南部にあり、市北

部をエリアとする拠点

施設の必要性・運営方

法等を、今後検討して

いきたい。

Q 小学校では平成32度から、中学校では平成33年度から新学習指導要領が全面実施される。本市における準備状況・今後の見通しは。

A 教育長 市教育委員会の主催する研修講座等で積極的に新学習指導要領を取り上げ、教職員への周知徹底を図ってきた。

Q 教職員でなくとも例外が担当するよう改めていくべきでは。

A 市長 広報や研修等を行い分別の徹底をお願いするとともに、ごみ組成調査を行い、必要な説明会も開催したい。

Q 資源回収は回収量が減少傾向にある。今後

の対策は。

A 市長 奨励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

A 市長 奖励金等の活

用をPRしながら、リ

サイクルの意識を高め、

循環型社会を目指して

いきたい。

</div

予算特別委員会

3月7日・8日・9日

<p>A 平成28年度は13件、平成29年度は15件あり、申請があつてから3年間支払うこととなつてるのでその分増額。</p> <p>A 駒野駅前整備・導線等の調査、設計。</p> <p>A 県の補助金に対し、沿線市町の協調補助金。</p> <p>A 生活交通対策費の設計監理委託料 326万千円</p> <p>A 詳細説明を。</p>	<p>事業所などがあり、2500万円の減。</p> <p>・ 固定資産税 19億3430万円</p>
	<p>・ 固定資産税 211万7千円</p>
<p>A 土地に関しては2・2%の下落を見込んでおり、家屋は、平成30年度は評価替えの年に当たるため、経年減価により、減少になる。</p> <p>A 債却資産については、設備投資の増で増加を見込んでいる。増減で1560万円の減。</p>	<p>・ 同窓会開催助成金 15万円</p>
	<p>・ 養老鉄道駅環境整備工事費 490万4千円</p>
<p>A 実績と予算の内容は。</p> <p>A 平成28年度は7件、平成29年度は1件、新年度は5件分の予算。</p>	<p>・ 工事の内容は。</p>
	<p>・ 結婚新生活支援事業費補助金 120万円</p>
<p>A 実績と予算の内容は。</p> <p>A 平成29年度は1件。新年度は5組分の予算。</p>	<p>・ 一般社団法人養老線管理機構負担金 1億443万4千円</p>
	<p>・ 停、舗装を120m²。</p>
<p>A 詳細説明を。</p> <p>A 今尾分団に消防車1台購入。</p>	<p>・ 消防団備品購入費 1035万3千円</p>
	<p>・ 元気な農業産地構造改革支援事業補助金 6799万8千円</p>
<p>A 詳細説明を。</p> <p>A JJAにしみのへ新規就農者ハウス2棟分、海津の集出荷センターの中にあるトマトの予冷庫の仕分け配送管理システム一式の更新。一法人へ、播種機、トラクタ、うね立機。</p>	<p>・ 地域防災リーダーの育成補助金 55万円</p>
	<p>・ 鉄道軌道安全設備事業補助金 1068万7千円</p>
<p>A 減額の主な理由は。</p> <p>A 事業所数は増えているが、資本金等の区分変更によるものか。</p>	<p>・ 定住奨励金 314万9千円</p>
	<p>・ 市民税法人分 2億2920万円</p>
<p>A 増額理由は昨年度の実績によるものか。</p>	<p>・ 市民税個人分 15億5240万円</p>
	<p>・ 情報利用料 453万千円</p>
<p>A 内訳は。</p> <p>A 時事通信社の官公庁の情報利用料が約200万円、例規イントラ版システム使用料が約184万円、自治法、判例訴訟及び行政手続き等々の検索・閲覧できるシステムが約52万円。</p>	<p>・ 防災士養成講座委託料 63万5千円</p>
	<p>・ 防災士養成講座委託料 63万5千円</p>
<p>A どこへ委託されるか。</p> <p>A 防災士会へ委託。</p>	<p>・ 養老鉄道施設維持修繕事業費補助金 1349万7千円</p>
	<p>・ 元気な農業産地構造改革支援事業補助金 6799万8千円</p>
<p>A 詳細説明を。</p> <p>A 国の補助金に対し、沿線市町の協調補助金。</p>	<p>・ 地域防災リーダーの育成補助金 55万円</p>
	<p>・ 鉄道軌道安全設備事業補助金 1068万7千円</p>
<p>A 何人分の予算で現在何人の防災士がいるか。</p> <p>A 50人分の予算で、現在124人。</p>	<p>・ 定住奨励金 314万9千円</p>
	<p>・ 市民税法人分 2億2920万円</p>

産業建設関係

(3月8日)

産業建設関係

(3月8日)

海津市議会だより

- ・ 競争力強化生産総合対策
条件整備事業費補助金

9378万千円

● 農業次世代人材投資事業
費補助金 1650万円

Q 何人分の予算か。

A 平成27年度の就農者は3人、平成28年度は4人、平成29年度は4人、平成30年度は1人、合計12人。

・ 新規就農者支援事業費補助金 3000万円

Q 何人分の予算か。

A 就農支援センターを卒業されて、海津に就農している方へ市の補助で単年度の支給で2人。

・ 後継者等就農給付金事業
費補助金 2000万円

Q 詳細説明を。

A 年齢制限で給付が受けられなかつた方2人に支給。

- 助金 164万7千円

Q どの団体が減額対象に、一律に平均何%の減額といふことか。

A 前年度の繰越金とか、活動内容を精査し、一律ではないが、1万円程度の減額はない。

Q 詳細説明を。

A 旧六ヶ村排水土地改良区、養老町上多度東部土地改良区、南濃北部土地改良区、下池西部土地改良区の4つの合併を進めるため、それぞれの市町の受益面積に応分して、運営費を負担していく。

Q アクセス道路整備工事費 1億6195万円

Q 国道と工業団地の高低差及びアクセス道路の勾配はどれだけか。

A 高低差は約14m、勾配は5%。

・通学路交通安全対策工事

- ・市営住宅解体工事費 4158万円
 - ・跡地利用は。企業の借地なので返却。
 - ・津屋川改修工事負担 800万円
 - ・公営住宅等家賃補助金 312万円
 - ・A左岸堤の拡幅。
Q 詳細説明を。
 - ・A南濃第3市営住宅の退去者13世帯に、現家賃と今までわられる家賃との差額について一部補助するもの。
3カ年予定で、1年目は上限2万円の補助。
 - ・社会福祉協議会補助金 2500万円
Q 昨年より1600万円程の減額理由は。

福祉関係
(3月8日)

- ・自殺対策計画策定委員会
委員報酬 18万円

・自殺対策計画策定委託料 395万9千円

Q 選任する委員及び計画内容は。

A 福祉計画に係る委員会条例で自殺対策計画も位置づけており、地域福祉・障害福祉・介護保険事業の各計画等も行う、住民関係団体・自治会、市議会、学識経験者・保健医療、福祉、行政、ボランティア関係者等20人以内を選定。

報酬は行政関係者分を除く1人4500円の10人分年4回開催分を計上。

計画は、1500票のアンケート調査を行い、国の示す内容に基づき策定。

Q 出産祝金を5万円減らして入学祝金を5万円増やすのは、少子化対策には逆行

・賞賜金（子宝祝金） 575万円

- A** 出産祝金は第3子以降が対象。各医療保険者から出産一時金として約40万円の一時金が支給されるが、入学祝金は親族からの祝金はあるかも知れないが、公的な部分からはない。定住促進の思いも込め、予算全体として20万円で世帯への支給金額は変わらないよう出産祝金の一部を入学祝金に移行した。

Qこれまでの実績は。

A 平成28年度出産祝金23件
平成29年度（平成30年3月2日現在）同21件。

 - ・ペアレント・プログラム
講座事務委託料 23万円
Qどのような内容か。
A 発達が気になる保護者と子どもとのよりよい関わり方を体験しながら、プログラムを通じ発達支援をしていく。

具体的には、社会教育講座で実施の団体を参考に講師の選任や対象者の募集をしていく。

海津市議会だより

・見守りメッセージ訪問事業委託料 64万7千円	Q メッセージの回数及び訪問先件数は。
A 550件を年4回の訪問を予定。	Q 訪問する方が配食サービス等で重なっている場合もあると思う。回数が減らないよう別々に実施しているのか。

Q 昨年度より1000万円位の予算減。検診率向上のための取り組みが必要と思う。	A 受診者数が伸びず、実績に基づき計上した。現在は受診率向上に向け、個別の家庭訪問、コール・リコールの徹底、周知の際のチラシの工夫等に努力している。更に59歳とか39歳の特定健診直前の年齢時に、効果的な勧奨にも出向いていく。
Q 国庫補助金の対象となる、発掘調査の内容は。	A 周知されている埋蔵文化財包蔵地については、個人住宅等開発の申請が出た際に、事前に埋蔵文化財の有無等の試掘調査及び現場立会等をする。その際の経費の2分の1に国庫補助金がつく。平成30年度では16件の見込み。

教育関係 (3月9日)	・発掘調査等補助金 153万5千円	Q 構成メンバーは。 A 地域代表として自治連合会、青少年関係、民生委員、スポーツ少年団、保護者代表としてPTA連合会、園会の代表、小・中学校の校長会の代表、学識経験者として大学の先生、教育長経験者の17人で構成。
Q 费用に充てた。	Q 海津市小中学校適正規模等に関する検討委員会 25万8千円	A 東京オリンピックを目指す選手の中で、現在、JOC・日本オリンピック委員会又は所属団体から強化指定、もしくはそれに準ずるような認定を受けた選手に対して、本市からもそうした選手を応援する目的で、1人上限10万円で3人分を計上。

・2020ターゲットエイジ選手支援補助金 30万円	Q 补助金の内容は。 A Q 構成メンバーは。
Q 海津市小中学校適正規模等に関する検討委員会 25万8千円	Q 構成メンバーは。 A 地域代表として自治連合会、青少年関係、民生委員、スポーツ少年団、保護者代表としてPTA連合会、園会の代表、小・中学校の校長会の代表、学識経験者として大学の先生、教育長経験者の17人で構成。

・2020ターゲットエイジ選手支援補助金 30万円	Q 目的、時期、場所は。 A 平成29年度に「かいづち合唱団」を結成した。団員相互の交流や発表の場を提供するため、少しレベルの高い合唱団との交流発表会を計画した。
Q 英語検定料補助金 38万円	Q 英語検定料補助金の内容は。 A 年度に1回、3級以上の受験に3千円の助成。

・がん検診等事業
5144万3千円

Q 事業の内容は。
A 社会福祉協議会に委託して実施している各種事業で、心配ごと相談、結婚相談、各自治会での福祉推進委員活動費、民生委員が社協職員と一緒に巡回する巡回相談等を実施。

Q 夏場の7・8・9月は配食サービスは無いので、代わりにメッセージを兼ねて安否確認を行う形をとつている。

Q 地域福祉ネットワーク事業委託料
710万9千円

Q 介護養護サービスの提供体制を構築するため、今年から代わって介護保険会計の中で、生活支援コーディネーターの配置、高齢者の生

活上でのニーズ把握、介護各自治会での福祉推進委員活動費、民生委員が社協職員と一緒に巡回する巡回相談等を実施。

Q 病児保育委託料
913万7千円

Q 前年に比し276万5千円の大増。利用者が増えたのか。

Q これまで看護師は常駐していなかつたが、平成30年度から常駐とするため経費の増。活動内容も、市内保育園のインフルエンザやノロウイルスの予防・指導も

Q 英語検定料補助金
38万円

Q 补助金の内容は。
A 年度に1回、3級以上の受験に3千円の助成。

Q 文化センター大ホールで8月5日予定。杉並児童合唱団との合同公演会、有料公演を考えている。

正予算

- 正** 例の一部改正

 - 福祉計画等に関する計画策定委員会条例の一部改
 - 介護保険条例の一部改正
 - 指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条例
 - 指定居宅介護支援事業者の指定に関する基準を定める条例
 - 国民健康保険条例及び海津市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正
 - 特別養護老人ホーム等条例等の一部改正
 - 市立認定こども園条例の一部改正
 - 歴史民俗資料館条例の一
部改正

Q **(主な質疑)** 平成30年度国民健康保険

A そのとおり。

Q 国庫負担金減額措置対策

が、職員はどのぐらい増え
るのか。

それに合わせ第1号保険者の負担分を考え合わせ、値上げという形となつた。他の市町村についても同様と

反対理由は2つ。
ひとつは、国民健康保険特別会計への繰出額が前年度比で約1億3千万円の大

2018年5月1日 第53号

海津市議会だより

の発生に備えるべきである。東日本大震災・大津波・水害・地震大国日本、災害の恐怖と悪夢を見せつけられた。その教訓を活かすべきである。城山地区の区長会が提出した「嘆願書」も受け入れられず、継続不可能との返答であった。市民のみなさんは南濃斎苑の使用料を値上げして、修理費・管理費に回してはどうか、解体するのはもったいない、災害時に備えて存続すべきであるとの意見が大多数である。

以上の理由より、南濃斎苑解体工事費に反対する。

その後、各常任委員会に付託された案件の審査結果は可決すべきもの、と報告があつた。

36 議案のうち3議案について討論が行なわれ、採決の結果、「国民健康保険特別会計予算」、「斎苑条例の一部改正」、「介護保険条例の一部改正」は、いずれも賛成11、反対3で可決した。そのほかの案件は、全会

一致で可決した。

討論

議案第5号 平成30年度国民健康保険特別会計予算

反対 松岡唯史議員

平成30年度一般会計予算と同様。高すぎる国民健康保険税額の引き下げのために入金増額を求める。

議案第20号 斎苑条例の一 部改正

反対 藤田敏彦議員

平成30年度一般会計予算と同様に、南濃斎苑の存続をしたいため反対する。

議案第23号 介護保険条例の一部改正

反対 松岡唯史議員

反対理由は2つ。ひとつは、市民感情や特に低所得者の方の負担を考慮していないから。介護保険料が決まる基準となる所得段階を多段階化したり、より、値上げ額を抑えたり、低所得者の方の負担軽減に努めるなどきめ細かい配慮や姿勢を求める。

もうひとつは、介護保険の制度上、保険料は3年ごとに増額せざるを得ない状況であり、保険料の負担割合の見直しなど制度の抜本的な改革が必要だと考えるから。

○議員派遣一覧表

(議会会議規則第165条第1項関係)

目的	場 所	期 間	議 員
第101回東海市議会議長会定期総会 議員の資質向上のため	静岡市駿河区南町18-1 ホテルセンチュリー静岡	平成30年 4月19日	議長 飯田 洋 副議長 浅井まゆみ
平成30年度薩摩義士頌徳慰靈祭 姉妹都市交流のため	鹿児島県鹿児島市 鹿児島県霧島市	平成30年 5月24日 ～25日	川瀬 厚美 六鹿 正規 松田 芳明 二ノ宮一貴

○賛否一覧表 (賛否の分かれた事件のみ掲載しています)

ただし、飯田議長は採決に加わりません。

議 案 名	議 決 結 果	政和会・清流くらぶ								市民の声	海津市議会公明党	民の風	幸福実現党	日本共産党	FORかいづ	会派に属さない議員
		水谷 武博	伊藤 誠	赤尾 俊春	橋本 武夫	服部 寿	里雄 淳意	川瀬 厚美	藤田 敏彦							
3/20 議案第1号 平成30年度一般会計予算	可決	○	○	○	○	○	○	○	×	○	×	○	×	○	○	○
3/20 議案第5号 平成30年度国民健康保険特別会計予算	可決	○	○	○	○	○	○	○	×	○	×	○	×	○	○	○
3/20 議案第20号 斎苑条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	○	○	×	○	×	○	×	○	○	○
3/20 議案第23号 介護保険条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	○	○	×	○	×	○	×	○	○	○

議会活動日誌

2月

- | | |
|--------|---------------------|
| 3日(土) | 第1回かいづちマラソン大会 |
| 14日(水) | 議会運営委員会 |
| 21日(水) | 全員協議会 |
| 25日(日) | 人権啓発推進大会 |
| 26日(月) | 第1回定例会開会
議会運営委員会 |



第1回かいづちマラソン大会

3月



チューリップ祭オープニングセレモニー

- | | |
|--------|----------------------|
| 3日(土) | 第13回海津市民文化祭(~4日) |
| 4日(日) | 林野火災防ぎょ訓練 |
| 5日(月) | 第1回定例会再開(議案質疑) |
| 7日(水) | 予算特別委員会 |
| 8日(木) | 議会運営委員会 |
| 9日(金) | 予算特別委員会 |
| 12日(月) | 総務産業建設委員会 |
| 13日(火) | 文教福祉委員会 |
| 15日(木) | 第1回定例会再開(一般質問)(~16日) |
| 20日(火) | 第1回定例会再開(閉会) |
| 26日(月) | チューリップ祭オープニングセレモニー |

4月

- | | |
|--------|--------------------------|
| 2日(月) | 議会だより広報編集委員会 |
| 3日(火) | 宝曆治水薩摩義士祭(円成寺) |
| 8日(日) | 平田公園桜フェスタ2018 |
| 12日(木) | 議会だより広報編集委員会 |
| 13日(金) | 議会運営委員会 |
| 17日(火) | 議会だより広報編集委員会 |
| 20日(金) | 全員協議会 |
| 25日(水) | 議会だより広報編集委員会
治水神社春季大祭 |



平田公園桜フェスタ2018

編集後記

委員長	飯田 里雄	副委員長	松岡 洋淳	委員	唯史	正規	二ノ宮 一貴	二ノ宮 一貴
-----	-------	------	-------	----	----	----	--------	--------

新年度が始まり、1カ月余りが経ちました。色々道への一步を踏み出し、自身の目標に向かって、それぞれの人生を歩んでみえるのではないでしようか。

私が議員としての一步を踏み出してから、7カ月余りが経ちましたが、「海津市、愛します!」、「できる事からひとつづつ」という当初からの思いは変わっていません。皆さんには、どんな思いで、生きてみえますか?生きてみえますか?

今は、一生懸命がんばる時ですか?それとも、ちょっとと一息つきたい時ですか?「自分は、何がしたくて生きているんだ?」もし壁にぶち当たったら、自分の思いを大切にして、一回きりの人生を楽しんではどうでしょうか。

今後も、皆さんに海津市を愛していただき、「読んでみたいたい議会だより」を目指し、邁進いたします。

新年度が始まり、1カ月余りが経ちました。色々道への一步を踏み出し、自身の目標に向かって、それぞれの人生を歩んでみえるのではないでしようか。

私が議員としての一步を踏み出してから、7カ月余りが経ちましたが、「海津市、愛します!」、「できる事からひとつづつ」という当初からの思いは変わっていません。皆さんには、どんな思いで、生きてみえますか?生きてみえますか?

今は、一生懸命がんばる時ですか?それとも、ちょっとと一息つきたい時ですか?「自分は、何がしたくて生きているんだ?」もし壁にぶち当たったら、自分の思いを大切にして、一回きりの人生を楽しんではどうでしょうか。

今後も、皆さんに海津市を愛していただき、「読んでみたいたい議会だより」を目指し、邁進いたします。

市議会の詳しい情報は海津市議会のホームページをご覧ください。

海津市議会

検索